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Abstract (en)
The device has a fixed permanent magnet (10), and a microswitch e.g. micro-electro mechanical system, with a ferromagnetic membrane (20) driven
between stable states. A mobile permanent magnet (11) is actuated between a position, in which the mobile and fixed magnets form a uniform
permanent magnetic field to maintain the membrane in one of the states, and another position, in which the mobile magnet controls switchover of the
membrane. A planar excitation coil (4) creates a temporary magnetic field to allow switchover of the membrane, when the mobile magnet is in former
position.

Abstract (fr)
La présente invention concerne un dispositif de commande (1, 1') d'un circuit électrique comportant : - un micro-interrupteur (2, 2') comportant
un élément mobile pilotable par effet magnétique entre un premier état stable et un second état stable pour commander le circuit électrique, -
un aimant permanent fixe (10, 10'), - un aimant permanent mobile (11, 11') actionnable entre une première position, dans laquelle il forme avec
l'aimant permanent fixe (10, 10') un champ magnétique permanent sensiblement uniforme (B 0 ) maintenant l'élément mobile dans le premier état
ou le second état, et une seconde position dans laquelle il est apte à commander le basculement de l'élément mobile d'un état à l'autre, - une
bobine d'excitation (4) apte à créer un champ magnétique temporaire (Bb) apte à faire basculer l'élément mobile d'un état à l'autre lorsque l'aimant
permanent mobile (11, 11') est dans la première position.
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